# ORF.at

WIRTSCHAFT

## Einkommen der Steirer ist zuletzt gestiegen

Wenngleich die Einkommenssituation, bedingt durch die aktuelle Krise, für viele Menschen derzeit eine verheerende ist, so zeigt die Landesstatistik, dass die Einkommen in der Steiermark zuletzt gestiegen ist.

Die Frage, wie sich Löhne und Gehälter in Zukunft entwickeln werden, ist durch die vorherrschende Pandemie derzeit ungewiss. Für viele Menschen, die durch das Coronavirus ihre Arbeit verloren haben, geht es in erster Linie darum, überhaupt einen neuen Job zu finden – mehr dazu auch in Run auf AMS in der Coronakrise (16.3.2020).

### Höchstes Einkommen in Graz-Umgebung

Als die Landesstatistik für das Jahr 2018 erhoben wurde, war noch keine Rede vom Coronavirus und zumindest für die Entwicklung der Einkommen in diesem Jahr, gibt es Positives zu berichten. So haben die Steirerinnen und Steirer, die 2018 unselbstständig beschäftigt waren, im Schnitt rund 32.700 Euro brutto im Jahr verdient, das ist ein Plus von 3,5 Prozent. Im Österreichvergleich liegt die Steiermark damit auf Rang sechs.

Betrachtet man den Verdienst nach Bezirken, dann zeigt sich, dass Menschen, die in Graz-Umgebung leben, im Schnitt das höchste Jahreseinkommen haben und zwar rund 36.500 Euro brutto, gefolgt von Bruck-Mürzzuschlag mit etwa 34.300 brutto. Das niedrigste Durchschnitts-Brutto-Einkommen mit knapp 30.000 Euro im Jahr gibt es im Bezirk Liezen, gefolgt von der Südoststeiermark und Murau. Die höchsten Löhne werden laut Landesstatistik im Finanz-und Versicherungsbereich bezahlt, die niedrigsten Einkommen in der Land-und Forstwirtschaft.

#### Einkommen der Männer um 18 Prozent höher

Vergleicht man den Ganzjahresverdienst von Frauen und Männern, ohne Ausbildung oder Beruf zu berücksichtigen, dann verdienen Männer in Vollzeitbeschäftigung um 18 Prozent mehr als Frauen in Vollzeit. Netto bedeutet das, wenn man das 13. und 14. Gehalt einrechnet, dass Männer in Vollzeit im Schnitt etwa 2.830 Euro monatlich verdienen, Frauen in Vollzeit dagegen nur 2.430 Euro. Sieht man sich unter gleichen Voraussetzungen das

Einkommen bei der Teilzeitbeschäftigung an, dann verdienen Männer in Teilzeit um 0,1 Prozent weniger als Frauen.

red, steiermark.ORF.at

#### Link:

• Landesstatistik Steiermark (https://www.landesentwicklung.steiermark.at/cms/ziel/141976103/DE/